

Aktuelle Neuerscheinung



Die Wiederkehr der Landes- und Bündnisverteidigung Neue Rechtsfragen eines alten Szenarios

Herausgegeben von Prof. Dr. Sebastian Graf von Kielmansegg,
Prof. Dr. Heike Krieger und MinDirig Stefan Sohm

2020, 259 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-8487-6896-7

(Forum Innere Führung, Bd. 42)

nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6896-7

Von der Landesverteidigung zur Krisenintervention – das war der Weg der Bundeswehr und der NATO seit 1990. Seit der Krimkrise von 2014 ändert sich dieses Bild wieder. Die Landesverteidigung rückt wieder in den Mittelpunkt ihrer Aufgaben. Das sicherheitspolitische Umfeld, die Bedrohungsszenarien, die Struktur der Armee haben aber kaum noch etwas mit den Erfahrungen aus dem Kalten Krieg zu tun. Ganz neue Herausforderungen sind zu bewältigen – von neuen Formen der Konfliktaustragung (asymmetrische und hybride Konflikte,

Cyber- und Informationskriegsführung) bis zur Bündnisgeographie mit dem Baltikum als verwundbarer Peripherie. Diese Herausforderungen ziehen auch neue Rechtsfragen nach sich. Ihnen geht der vorliegende Band nach.

Mit Beiträgen von

Rainer Meyer zum Felde; Wolff Heintschel von Heinegg; Stephan Hobe, Rada Popova; Tassilo Singer; Björnstjern Baade; Jan Arno Hessbruegge; Stefan Oeter; Michael Teichmann



www.nomos-elibrary.de

Bestell-Hotline (+49)7221.2104-37 | **Online** (versandkostenfrei) nomos-shop.de | **E-Mail** bestellung@nomos.de | **Fax** (+49)7221.2104-43 | oder im **Buchhandel**

978-3-8487-6896-7 Kielmansegg | Krieger | Sohm **Die Wiederkehr der Landes- und Bündnisverteidigung** 54,- €

Name, Vorname:

Tätigkeitsschwerpunkt:

Firma, Institution:

Tel.-Nr. für Rückfragen:

Straße:

E-Mail:

Ort:

Unterschrift:

Ich bin damit einverstanden, dass ich über interessante Produkte per E-Mail oder telefonisch informiert werde.

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. 07221/2104-37 genügt. Alle Preise inkl. MwSt. zzgl. Versandkosten.



Informationen zum Datenschutz: Ihre Daten werden ausschließlich durch den Nomos Verlag und innerhalb der Europäischen Union verarbeitet. Sie werden nur zum Zwecke Ihrer Bestellung sowie der Optimierung der Produktpalette und der Kundenbindung verwendet und so lange aufbewahrt, wie es die gesetzlichen Vorschriften vorsehen. Die Daten erhalten wir von Ihnen oder von Unternehmen, mit denen Sie in Kontakt getreten sind, oder aus öffentlich zugänglichen Quellen. Sie haben das Recht, der Verarbeitung mit Wirkung für die Zukunft jederzeit und formlos zu widersprechen. Sie haben das Recht zur Beschwerde gegen die Datenverarbeitung bei dem für den Nomos Verlag zuständigen Landesbeauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit Baden-Württemberg. Im datenschutzrechtlichen Sinn verantwortliche Stelle: Nomos Verlag, Waldseestr. 3-5, 76530 Baden-Baden, der Datenschutzbeauftragte ist erreichbar unter datschutzbeauftragter@nomos.de.

Recently Published



Die Wiederkehr der Landes- und Bündnisverteidigung Neue Rechtsfragen eines alten Szenarios

Edited by Prof. Dr. Sebastian Graf von Kielmansegg,
Prof. Dr. Heike Krieger and MinDirig Stefan Sohm

2020, 259 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-8487-6896-7

(Forum Innere Führung, vol. 42)

nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6896-7

From homeland defence to crisis intervention — this statement describes the conceptual transformation of the German army and NATO since 1990. The Crimean crisis in 2014 changed this situation, with homeland defence becoming a major concern again. However, the security policy environment, potential threats and the structure of the army and NATO have little in common with the traditional scenario of the Cold War. Entirely new challenges need to be dealt with — from new forms of conflict (asymmetrical and hybrid conflicts, cyber- and

information warfare) to NATO's geography with its vulnerable periphery in the Baltic region. These challenges raise new legal questions, which are discussed in this conference volume.

With contributions by

Rainer Meyer zum Felde; Wolff Heintschel von Heinegg;
Stephan Hobe, Rada Popova; Tassilo Singer; Björnstjern Baade;
Jan Arno Hessbruegge; Stefan Oeter; Michael Teichmann

 www.nomos-elibrary.de

order hotline (+49)7221.2104-37 | **online** nomos-shop.de | **e-mail** orders@nomos.de | **fax** (+49)7221.2104-43 | or contact **your local bookstore**



978-3-8487-6896-7

Kielmansegg | Krieger | Sohm **Die Wiederkehr der Landes- und Bündnisverteidigung**

€ 54.00

Name

Company / Institution

Address

Date, Signature

Orders can be cancelled within fourteen days without given reasons. Please send your written cancellation within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim, Germany or to your local bookstore. A cancellation binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee.

Information on data protection: Your data will be processed only by Nomos Publishers and exclusively within the European Union. It will only be used in relation to your order and in order to optimise our range of products and customer loyalty. Moreover, it will only be saved for the length of time stipulated by legal regulations. We will receive your data from you personally, from companies with which you have been in contact or from sources that are accessible to the public. You are entitled to revoke your agreement to have Nomos process your data informally with immediate effect at any time. You have the right to complain about the processing of your data to the commissioner for data protection and freedom of information in Baden-Württemberg, who is responsible for Nomos' conduct in this respect. The address to write to in all matters relating to data protection law is: Nomos Verlag, Waldseest. 3-5, D-76530 Baden-Baden; our data protection officer can be contacted via email at datenschutzbeauftragter@nomos.de.

 **Nomos**